ACTA APROBADA EN LA SESION 06-2003 DEL 06 DE NOVIEMBRE DEL 2003

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

ACTA DEL CONSEJO ASESOR EXTRAORDINARIO AMPLIADO No 04-2003

17 de junio del 2003

Acta de la Sesión Ordinaria No.04-2003 del Consejo Asesor extraordinario Ampliado de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica, realizada el 17 de junio del 2003, a las 8:00 a.m. en el aula 308 de la Facultad de Ciencias Sociales, con la asistencia de los siguientes miembros:

PRESENTES

M.Sc. Mercedes Muñoz Guillén Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, quien preside, M.Sc. Sergio Reuben Soto, Director de la Escuela de Antropología y Sociología, Dra. Patricia Vega, Directora Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva, Dra. Juany Guzmán, Directora Escuela de Ciencias Políticas, M.Sc. Francisco Enríquez, Director de la Escuela de Historia, M.A. Manuel Martínez, Director de la Escuela de Psicología, M. Ev. Ed. Marta Picado, Directora Escuela de Trabajo Social, Dr. Carlos Sandoval García, Subdirector Instituto de Investigaciones Sociales, Dra. Margarita Bolaños, Vicedecana, Licda. Marieta Calderón, Jefe Administrativa.

AUSENTES

Dr. Guillermo Brenes, Director Escuela de Geografía

Dr. Domingo Campos, Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas,

DIRECTORES DE POSGRADO PRESENTES

M.Sc. Roberto Salom, Director de la Maestría en Sociología, M.Sc. Xinia Picado, Directora Maestría en Evaluación de Programas y Proyectos de Desarrollo, Dr. Marcos Guevara, Director en Maestría en Antropología.

REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL

Monserrath Rojas M Rodrigo Quirós Castro

AGENDA CONOCIDA

1. Movimiento Pensiones del Magisterio

ARTICULO PRIMERO: Movimiento Pensiones del Magisterio

La M.Sc. Mercedes Muñoz agradece a los presentes su participación en este Consejo Asesor Extraordinario Ampliado, convocado con un único punto de agenda: *Movimiento Pensiones del Magisterio*. Manifiesta que hay mucha preocupación porque se está a dos semanas de concluir el ciclo lectivo y hay en la Universidad un clima de efervescencia, con respecto al asunto de las pensiones. Comenta que algunas Unidades de la Facultad ya se han pronunciado claramente a favor de la huelga declarada por el SINDEU.

Por lo anterior, considera conveniente que la Facultad de Ciencias Sociales se pronuncie con el fin de poder orientar a los distintos sectores en su interior. La M.Sc. Mercedes Muñoz presentó un borrador de comunicado para que se analice y se tome un acuerdo en este Consejo Asesor; comenta que el mismo puede ser llevado hoy, para conocimiento del Consejo de Área, convocado para esta tarde.

También comunica que ha comentado con otros Decanos, sobre la situación en la Facultad y los ha instado para que participen en la marcha convocada para el día de hoy.

El M.Sc. Sergio Reuben sugiere tomar el pulso de las Unidades Académicas, consultar si los directores han comentado con los profesores y así conocer cuál es la actitud de ellos y de los estudiantes, con respecto a la huelga antes de tomar un acuerdo.

La Dra. Juany Guzmán informa que en una reunión de profesores de la Escuela establecieron ciertas consideraciones: la primera, terminar el curso lectivo el 28 de junio con todo y exámenes finales –como estaba previsto-, para lo cual cuentan con la autorización del Vicerrector de Docencia. Segundo, la atención al público se limita a consultas telefónicas; tercero, tener una participación activa en los foros, debates, marchas, etc. En ese contexto tienen un paro activo y las clases no se suspenden.

El M.A. Manuel Martínez hacer ver que en dos Asambleas ellos han tenido este punto en agenda, pero la dinámica de las mismas, no ha permitido discutirlo, porque están en el proceso de reforma curricular y acreditación. El considera que a nivel docente hay apoyo, pero también hay una situación de desconcierto debido a la falta de información. La gente que está apoyando no ha sentido un verdadero respaldo de las autoridades y desconocen las acciones a emprender. Opina que si la Universidad toma una actitud firme la Escuela estaría en posición de apoyarla. Manifiesta que a nivel de estudiantes no puede emitir criterio.

El M.Sc. Sergio Reuben señala que ellos no han discutido este punto en Asamblea de Escuela, las mismas se han centrado en otros aspectos, sin embargo él ha podido percibir entre los profesores un apoyo sustantivo a la huelga. En cuanto al personal administrativo también existe un malestar por la propuesta del gobierno.

En términos generales manifiesta que si este Consejo decide apoyar la huelga, la Escuela también lo haría. No conoce la posición de los estudiantes y cree que no hay una conciencia clara por parte de los ellos en relación con esta problemática. Considera que se debe tratar de dar a conocer a los estudiantes la situación que se esta viviendo.

. ₹

La M. Ev. Ed. Marta Picado comunica que la Asamblea de Trabajo Social tampoco ha tratado este asunto. Ellos se han dedicado a debatir sobre la contratación de profesores y el descongelamiento de plazas. Informa además, que hay un comunicado de la Dirección para docentes, administrativos y estudiantes, llamando a la reflexión sobre el tema.

Comenta que el 80% de los profesores están en el régimen de la Caja y no consideran esto como un problema para ellos, lo cual desmoviliza el movimiento. En cuanto al personal administrativo ellos están en paro activo.

Considera que aproximadamente el 40% de los profesores, probablemente se sumarán al movimiento hoy. Manifiesta la necesidad de reflexionar en el aula con los estudiantes y con los mismos docentes que están desinformados. Considera valioso un comunicado de Facultad, porque ayudaría a tener una posición más orgánica, agrega que se deben crear espacios de reflexión e información.

La Dra. Patricia Vega informa que tampoco han visto el tema en Asamblea de Escuela, pero comunica que el CEPROAV, la secretaría y la Sala de Redacción mantienen sus puertas cerradas y solo están atendiendo emergencias.

El Dr. Carlos Sandoval pregunta sobre la municipalización de la educación, -uno de los proyectos en la Asamblea Legislativa-. Considera que se debe conocer este asunto a fondo.

El estudiante Rodrigo Quirós comenta que entre los estudiantes hay un ambiente frío, les ha faltado información. Ellos estarían de acuerdo en coordinar con el Decanato para informar a los estudiantes. Opina que se debe hacer una campaña de divulgación.

La señorita Monserrat Rojas manifiesta que existe falta de conciencia de parte de los estudiantes, ellos ven este problema como algo que no les afecta.

La Dra. Margarita Bolaños externa que le preocupa varios asuntos, se están dando modificaciones y transformaciones legales que no se han podido analizar debidamente. Además, le preocupa que haya un desgaste antes de tiempo en esta lucha y considera que se deben reactivar los foros de discusión.

La Dra. Juany Guzmán opina que un comunicado de la Facultad, en este momento, debe ser más propositivo que denunciante. La denuncia supone que se tiene mucha información sobre el asunto y se ha demostrado que se carece ésta. Considera que debe haber una tarea propositiva, un comunicado donde la Facultad se convierta en un espacio para dialogar, donde se obtengan datos y se apoyen asuntos puntuales como por ejemplo, la marcha de hoy. Hacer un calendario de actividades de discusión.

El M.Sc. Roberto Salom coincide con los demás sobre la falta de información y manifiesta que quien declaró la huelga fue el Sindicato. Cree que la Facultad debería tener un pronunciamiento. El Consejo deber hacer una declaración donde se llame a participar

en la marcha y enmendar esa deficiencia de información, así como promover actividades guiadas a informar y motivar a los diferentes sectores.

El M.Sc. Sergio Reuben propone que la Facultad haga un señalamiento de que se entre en una especie de paro activo, y se deje a conciencia de los profesores si imparten o no lecciones, pero si considera que se debe solicitar el cierre de todo el sistema administrativo hoy, para participar en las actividades; además de llamar a los profesores a la discusión de este tema en las últimas lecciones.

El Dr. Marcos Guevara opina sobre la incertidumbre y la falta de información. Considera que se deben utilizar las clases para discutir sobre lo que esta sucediendo y que en el pronunciamiento de la Facultad haya mucha firmeza.

El M.A. Manuel Martínez manifiesta que le parece el asunto del paro activo. Pregunta si mañana en la Asamblea de Facultad se puede tomar alguna posición.

La M.Sc. Mercedes Muñoz expresa que inmediatamente después de la Asamblea, se puede convocar a otra sesión ampliada y tratar este tema con el fin de tomar un acuerdo.

Después de una amplia discusión se propone y acuerda: crear una comisión que se reúna para redactar un pronunciamiento, el cual se conocería en la segunda asamblea que se convocaría después de la elección de decano(a).

El M.Sc. Sergio Reuben reitera la necesidad de que haya suspensión de los servicios administrativos y sostiene que es necesario contar con el respaldo para los directores y decanos por cualquier represalia.

La M.Sc. Muñoz comenta que en resumen hay consenso en el apoyo al paro activo, en abrir un espacio para el diálogo y la discusión en la Facultad y en buscar la información pertinente para hacerla circular, así como también traer personas conocedoras para que nos brinden información y nos tengan al tanto de los acontecimientos.

La Dra. Juany Guzmán considera que este Consejo debe ser un espacio donde se discutió pero no se votó sobre este asunto. Lo que se vote se votará mañana en la reunión ampliada de Facultad. Agrega que para que el comunicado tenga legitimidad debe estar precedido por una persona experta que informe sobre cada uno de los considerandos. Una persona que explique claramente la situación, para que lo que se vote esté bien argumentado.

También considera importante que en esa sesión ampliada de mañana se convoquen a estudiantes profesores y personal administrativo y que la Escuelas se comprometan a invitar el mayor número de personas a la misma.

Los representantes estudiantiles dicen que apoyan la huelga y ofrecen cualquier ayuda, pero manifiestan que es claro que todo esto implica un trastorno, solicitan que los directores sensibilizar a los profesores en cuanto a la evaluación del primer ciclo lectivo.

Para terminar la sesión se aprueba la creación de un comité, el cual se reunirá hoy a las 5:30 p.m. en la Escuela de Ciencias Políticas. Sería una especie de comisión integrada

pronunciamiento, así como buscar una persona que explique en la Asamblea de Facultad ampliada la situación real de este problema. Se delega en la comisión la redacción del pronunciamiento del Consejo Asesor para luego someterlo a votación en la Asamblea.

SE LEVANTA LA SESIONA LA SESIONA

M.Sc. MERCEDES MUÑOZVE 5 16 0

DECANA

FAC. DE CIENCIAS SOCIALES

Dr. GUILLERINO BRENES

SECRETARIO CONSEJO ÁSESOR

FAC. DE CIENCIAS SOCIALES





Dec. FAR 16/4/03

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES DECANATO

STEEN STEEN

16 de junio del 2003 DFCS-546-2003

Señores del Consejo Asesor

Consejo Estudiantil

Facultad de Ciencias Sociales

Presente

Marcela Romero

Uninderen [?.

Estimados señores:

Muy cordialmente me dirijo a ustedes para saludarlos y a la vez convocarlos de emergencia a la Sesión Extraordinaria del Consejo Asesor de Facultad, el martes 17 de junio del año en curso, a las 8:00 a.m., en el aula 308, para tratar el siguiente asunto:

1. Movimiento Pensiones del Magisterio

Les ruego puntual asistencia. En caso de no poder asistir les agradecería designar al subdirector para que los represente.

M.Sc. Mercedes Muñoz Guillén Decana Facultad de Ciencias Sociales

-) Buto.

CC: Dra. Margarita Bolaños, Vicedecana Lic. Marieta Calderón, Jefe Administrativa F.C.S. archivo

Morere 16.6.03

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA ESCUELA DE GEOGRAFIA RECIBIDO CONFORME Fecha

abolto :

PECANATO

tample of the contraction of the

alujan D. Rained . I reblo

DIRECTORES DE POSGRADO

	Maestría en Psicología
	Maestría en Sociología / Weto aliry.
	Maestría en Trab. Soc.
	Maestría en Comunicación
	Maestría en Eval. Prog. y Proy. Des.
	Maestría en Ciencias Políticas
	Maestría en Geografía
	Maestría en Antropología
	Maestría en Historia
/	Representación Estudientil
	Anfolm C. Rodrigo Amirós Casters Consejo Est. Socièles.
	Monserroth Bojas M. C. Sandonal 115
	C. Sandonal

Directores de Escuela	1.4
Escuela de Psicología	
Escuela de Antropología y Sociología	Subin
Escuela de Trabajo Social	- Alkeads M
Escuela de Comunicación Colectiva	Jegg .
Escuela de Ciencias Políticas	Jerann uguent.
Escuela de Geografía	
Escuela de Historia	
Instituto de Investigaciones Sociales	C Sandal.
Instituto de Investigaciones Psicológi	cas